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FECHA: Agosto 16 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Acción penal contra galenos”  

Criterio “A prisión, directivos de hospital de Tulancingo”  

 “Procu ordena la aprehensión de cuatro médicos”  

 “Buscan a la doctora en todo el país”  

 
“No llego”  

 “Por hospital Tulancingo gobierno, indignado”  

 
“Doctora prófuga ya es buscada en todo el país” 

El Independiente “Buscan a 5 doctores por declarar muerta a niña viva”  

La Crónica “Dictamina PGJEH acción penal contra doctores”  

 
“Apapachan a burócratas”  

 
“Narcotraficantes atacan y extorsionan a iglesias” 

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

 
“No se genero información” 

 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Ala campesina del PRI quiere unidad: Para el proceso de renovación del Comité Estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), el dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Onésimo Serrano González, 

se pronunció porque el cambio se dé a través de una planilla de unidad. “La propuesta de la CNC es ir por una planilla de 
unidad, por una fórmula de dirigencia única, a eso le vamos a apostar y esa va a ser la aportación de la CNC al proceso; 

con la solvencia política en presencia electoral y moral que tenemos como el sector más fiel del PRI”, dijo en entrevista 
para Criterio. Además, fijo la postura de la CNC sobre el interés de Omar Fayad, de que una vez cumplido su interinato 

pueda ser electo por un periodo completo; “si Omar Fayad y la secretaria general quieren hacerlo, están en su derecho y se 

tendría que observar todo lo que son nuestros estatutos, nuestros documentos básicos, para poder realizar esto de manera 
abierta”. También insistió en que “yo veo que están en su derecho de querer participar, no hay impedimento estatutario”, 

al tiempo que destacó que “en el PRI tenemos una ventaja: tener muchos valores que pudieran tener la posibilidad de 
dirigir a nuestro partido”. A pregunta sobre si se esperaría un comité distinto al actual, apuntó que “siempre la renovación 

de esfuerzos de trabajo es positiva, esperaríamos quién (puede brindarla), si Omar Fayad y la secretaria general en turno 
deciden participar o si hay otra expresión que quiera participar; todos tienen sus méritos, todos han hecho trabajo por el 
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partido”. Sobre la posibilidad de que en caso de no darse la planilla de unidad, el tricolor pudiera salir raspado del proceso 

interno, el dirigente de la CNC en el estado descartó este escenario. “Muchos de los partidos de oposición le apuestan a 

que nos vamos a pulverizar con cada elección de nuestros candidatos, de nuestras dirigencias, pero tenemos una ventaja: 
tenemos mucha pasión, defendemos con todo nuestros espacios políticos, exigimos igual cada día más espacios, pero 

siempre se impone el sentido de unidad del partido, que es lo que nos ha ayudado”. Serrano González añadió que “somos 
muy diferentes en la elección de nuestros candidatos y dirigentes en relación a otros partidos. Unos se dicen muy 

democráticos, pero lo hacen a base de la amenaza, de la agresión, del golpe, de las difamaciones, o como otros, en un 

grupo selecto de burgueses que eligen a sus dirigentes de una manera burda”. Finalmente, destacó que “en el PRI no hay 
tribus como sucede en otros partidos, no hay cuotas de poder como en otros partidos; sí discutimos, manifestamos 

nuestras posiciones, pero siempre se impone la razón política y la razón política de que Hidalgo sea un bastión priista ha 
sido la unidad de nuestros cuadros”. (Emmanuel del Rincón, página 04) 

Criterio-Voto rural, diferencia en elección: En la revisión del PRI de resultados electorales de la jornada del 4 de julio, 

en la cual se eligieron diputados locales y gobernador, el ala campesina tricolor resultó aprobada con excelencia, pues en 
algunas regiones los triunfos de los candidatos de Unidos Contigo fueron de hasta 4 a 1, expuso el dirigente de la CNC, 

Onésimo Serrano. “Hemos tenido reuniones de trabajo con organizaciones y sectores, con el comité ejecutivo estatal en 
funciones; valorando y evaluando la situación electoral cómo se nos dio, qué faltó hacer, qué dejamos de ver y checar 

quién sí cumplió su compromiso con el partido”. Además, dijo que “la CNC está muy satisfecha, porque los registros que 

hay en el voto rural, fue un claro triunfo en algunas regiones que se dio hasta 4 a 1 para nuestros candidatos”. También 
apuntó que fueron las propuestas del gobernador electo, Francisco Olvera, y de los candidatos a diputados las que 

convencieron al sector rural de apostar por él como la formula más viable para dirigir los destinos del estado por los 
próximos cinco años y siete meses que dure su gestión. “El voto campesino siempre fiel estuvo ahí gracias a que hubo 

planteamientos directos, serios y que iban orientados a fortalecer el campo de manera integral y por eso la gente votó por 
nuestro partido, porque la propuesta que tiene para el campo el gobernador electo, Francisco Olvera, es una propuesta 

integral que no sólo va a apoyar la producción misma, sino hasta la comercialización”. Cuestionado sobre si por este motivo 

se pedirían mayores espacios en la integración del Consejo Político tricolor, dijo que “ya hay porcentajes platicados, de 
común acuerdo, con los demás sectores y organizaciones, todos tenemos una importancia por igual en el partido”. Por 

último, puntualizó que al interior del Consejo Político priista, la CNC tiene espacios asignados, en los que hay “cuadros 
notables de la CNC, por lo que nos sentimos bien representados”. (Emmanuel del Rincón, página 05) 

Milenio-PRD presume afiliación de más de 6 mil hidalguenses: Más de 6 mil hidalguenses se han sumando a las 

filas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo informó el líder del sol azteca Pedro Porras Pérez, quien 
señaló que en nueve meses se espera la incursión de 30 mil ciudadanos a su instituto político. De acuerdo con el presidente 

estatal del sol azteca, en cuatro semanas se han afiliado 6 mil 500 personas al PRD, quienes serán parte de un nuevo 
padrón y las listas pasadas formarán parte de un documento histórico del sol azteca. “Hasta el día viernes llevábamos 6 mil 

500 afiliados en cuatro semanas. Tenemos cinco módulos en Hidalgo; uno permanente en las oficinas del PRD y otros 

cuatro están en los municipios al interior del estado en Zimapán, Ixmiquilpan, Tetepango y otro”, señaló. Porras Pérez 
indicó que la gente no ha acudido masivamente a inscribirse al instituto político, sin embargo garantizó que aquellos que 

acuden a las sedes están seguros de que van a pertenecer al PRD. Además, dijo que la meta perredista para el 4 de mayo 
de 2011, es sumar más de 30 mil ciudadanos hidalguenses a las filas del instituto político. “Nuestra meta al 4 de mayo de 

2011, son 30 mil, que creemos que vamos a rebasar si continuamos en la dinámica que se ha venido implementando que 

ha sido una situación abierta lo de la afiliación con el único requisito de llevar su credencial de elector nada más”. E l líder 
del Partido de la Revolución Democrática adelantó que esta es la primer etapa para la renovación partidista, además de 

crear un partido preparado para las elecciones siguientes, donde se renovarán los 84 municipios de la entidad. “El padrón 
del PRD pues implica que servirá para nuestros proceso internos pero el otro tema que esta vigente como agenda es como 

vamos a tratar las elecciones del próximo julio de 2011 para la renovación de los ayuntamientos, nuestra convocatoria a 

nuestros actores, equipos para intentar unificarnos como PRD y posteriormente la discusión es si vamos o no en alianza”, 
dijo. “Esto lo tendrán que decidir los consejos municipales y posteriormente el consejo estatal, porque a fines de enero 

nosotros estaremos discutiendo nuestra convocatoria para actores internos y tenemos que marcar que municipios vamos 
en candidaturas o en qué localidades vamos en alianza”, agregó. Dijo que hasta el momento se tiene prevista una coalición 

de centro izquierda con los partidos del Trabajo y Convergencia, “la alianza que hicimos acabo el 4 de julio eso no implica 
que esté descartada con el PAN. Sin embargo insisto en su momento se estará discutiendo, en diciembre, “si vamos en 

alianza o no, que prioritariamente vamos con el Dialogo para la Reconstrucción de México (DIA)”, expresó el todavía líder 

perredista. (Misael Zavala, página 11) 
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Milenio-Fayad vuelve a su distrito con chamarras, cubetas y pañales: Con 144 chamarras, mil 800 pañales, 240 

shampoos, 400 jabones, 5 lámparas, 18 colchonetas, 8 palas y 8 picos, 100 cubetas, 44 casos de plásticos, 100 canastillas, 

100 juegos de coladeras de plástico y 200 juegos de tuppers, Omar Fayad Meneses, líder del PRI arribó a la Huasteca 
hidalguense. El dirigente del Revolucionario Institucional en Hidalgo y también diputado federal, visitó los municipios de 

Tepehuacán de Guerrero y Lolotla donde se comprometió a legislar en la Cámara de Diputados para fortalecer el desarrollo 
de los municipios, las comunidades, barrios y colonias. “Hoy me toca ser diputado en estos términos de diálogo, de 

apertura, de intercambio de ideas, de opiniones, de firmeza y decisión. Agradezco el interés de la gente por participar en 

este diálogo y la sencillez, la cercanía y la comunicación son factores imprescindibles como una nueva forma de gestión en 
el estado de Hidalgo”, dijo el legislador. El presidente estatal tricolor señaló la necesidad de valorar la actuación del 

legislativo federal y reconoció en todo momento que los hidalguenses requieren respuestas, resultados, por lo que se 
comprometió a seguir gestionando desde el Legislativo, así como impulsar más leyes que permitan contar con un estado 

eficiente en materia de justicia y desarrollo social y económico. 

Claves-Agradecido 

• “Me queda claro que soy diputado gracias al apoyo y confianza que nos brindó la gente de mi distrito al partido y a su 

servidor”, dijo. 

• El diputado federal señaló que una fortaleza para Hidalgo ha sido el avance que en vías de comunicación e infraestructura 

se ha logrado con la actual administración estatal. (redacción, página 11) 

Milenio-Priistas piden a Calderón que tome en cuenta a las entidades y gobernadores: El diputado Roberto 
Pedraza Martínez presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, declaró que se deben tomar en cuenta todas las 

voces de los gobernadores del país para poder aprobar la iniciativa del presidente de la República, Felipe Calderón 
Hinojosa, sobre la creación de un policía única. “Tenemos que ver en todos los niveles estatales, municipales y federales, 

pues esperamos también que los presidentes municipales, quienes tienen un gran acervo y una gran opinión al respecto 
puedan dar su punto de vista”, aseveró. Por su parte, el legislador federal por el PRI Canek Vázquez dijo que la 

delincuencia organizada ha ocasionado que el país pierda su capacidad de crecer económicamente. “Con la inseguridad 

perdemos algo más que nuestra tranquilidad cotidiana. Perdemos nuestra capacidad de crecer económicamente, de 
potenciar el desarrollo, y de impulsar niveles de vida decorosos para las familias y las comunidades. El tema de la 

inseguridad se suele vincular con el tema de la violencia en las calles a cargo de las bandas del crimen organizado, pero 
también repercute seriamente en la economía de las empresas, en la inversión privada y en la generación de empleos. Y 

esto debe preocuparnos aún más”, argumentó el diputado del Revolucionario Institucional. “Los empresarios están 

acostumbrados a asumir los riesgos que derivan de la economía, pero no tienen por qué aceptar los riesgos asociados con 
la inseguridad pública y la incapacidad de las autoridades para protegerlos”, agregó.  Además, el legislador priista indicó 

que no se debe caer en el error de dejar a los estados como pueblos fantasmas. “Si no se atienden a tiempo las justas 
preocupaciones de quienes mucho contribuyen a generar la riqueza en este país, corremos el riesgo de que, en el futuro 

inmediato, sólo seamos una colección de “pueblos fantasmas”, es decir, de localidades antes prósperas y ahora 

abandonadas, porque sencillamente no resultaron habitables”, precisó el diputado plurinominal nacido en Tepeapulco.  
(Misael Zavala, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Van contra médicos por caso Tulancingo: La Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) determinó 
fincar responsabilidad penal contra cinco médicos del Hospital General de Tulancingo, por la negligencia médica en el 

diagnóstico de la muerte de una recién nacida que estuvo a punto de ser sepultaa viva y que falleció posteriormente, al no 

recibir atención médica adecuada. En conferencia de prensa, el procurador general de Justicia del estado, José Alberto 
Rodríguez Calderón, explicó que luego de las primeras indagatorias del caso se encontraron irregularidades graves que 

dieron pie a cambiar el estado legal de los implicados. El funcionario dijo que descubrieron “convenios atípicos o internos 
de suplencia”, documentos ilegales que “implican responsabilidad penal y administrativa contra los servidores públicos que 

intervengan en ellos y contra quienes los autoricen”. Rodríguez Calderón detalló que detectaron que el médico Darío de 
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Jesús Dávila, titular de la plaza de ginecólogo en el Hospital de Tulancingo, quien contrató a Jenny Denisse Gijón Heredia 

para que, ilegalmente, lo supliera en su cargo. Lo anterior, explicó, “en razón de que contravienen la normatividad interna, 

así como las indicaciones y órdenes que expresamente dio la Secretaría de Salud” y que se han descubierto tras el caso del 
fallecimiento de la hija recién nacida de la señora Dafne Marisol Hernández Trejo. Señaló que con estas irregularidades 

encontradas, el agente del Ministerio Público, a una semana de tener el caso en sus manos, determinó que se ejerciera 
acción penal en contra de los involucrados. Los médicos que serán sometidos a proceso penal son Adolfo Martínez Licona, 

ex director del Hospital General; Ernesto Francisco González Hernández, ex subdirector; Elsa Mejía Gómez, ex jefa del área 

de ginecología, y Darío de Jesús Dávila, médico con la plaza de ginecólogo, por solapar la suplencia. Además, contra Jenny 
Denisse Gijón Heredia, como probable responsable de la comisión de los delitos de homicidio cometido en agravio de la 

recién nacida, usurpación de funciones públicas, entre otros posibles cargos. Además, en la conferencia de prensa el 
procurador explicó que ya se consignó la averiguación y que los implicados serán detenidos una vez que sean emitidas las 

órdenes de aprehensión por el Juez Penal en turno en el Distrito Judicial de Tulancingo, a efecto de cumplimentarlas. 
(Emmanuel del Rincón, página 06) 

Criterio-Viggiano, sin posición clara sobre legalización: La diputada federal por Hidalgo Carolina Vigiano Austria se 

pronunció a favor de abrir el debate de la legalización o no de las drogas, tema del que observó que la discusión debe 
centrarse en conocer y buscar combatir los motivos de la demanda de drogas para su consumo.  La legisladora dijo: “no 

comparto postura de que por legalizar las drogas haya más demanda, la demanda tiene qué ver con otros factores, quien 

la consume no se pregunta si es legal o no”. Ante lo que pidió que con responsabilidad se discuta el tema por todos los 
sectores de la sociedad, para buscar establecer cuáles son los motivos que dan pie al consumo y entonces centrarse a 

hacerles frente. Observó que es un tema que ya no se puede evadir, pues a kilómetros de la frontera entre México y 
Estados Unidos se aplican ya medidas al respecto. Además, dijo no tener una posición clara. “Quiero tener más elementos 

de qué ha pasado con otros países en el tema”. (Emmanuel del Rincón, página 06) 

Milenio-Hidalgo pide a Federación pagar deuda del polígono: El gobierno del estado de Hidalgo pidió al gobierno 
federal pagar a la entidad los mil 500 millones de pesos que se invirtieron para comprar los terrenos donde se construirá la 

nueva refinería Bicentenario, pero hasta el momento no ha habido respuesta alguna, informó la titular de la Secretaría de 
Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado. Después de que Petróleos Mexicanos (Pemex) entregara al Congreso local el plan 

calendarizado de obras para la construcción del proyecto pretroquímico, el Ejecutivo estatal aún tiene las esperanzas de 

recuperar el dinero que gastó para la compra del polígono a los ejidatarios de la región Tula-Tepeji. El gobernador del 
estado, Miguel Ángel Osorio Chong, ha manifestado en varias ocasiones su intención de que la federación devuelva los mil 

500 millones a la entidad bajo el argumento de que la refinería Bicentenario es un proyecto de nación que traerá beneficios 
a todo el país, por lo que es justo que la federación pague por los terrenos, pero hasta el momento su petición no ha 

tenido respuesta. “El gobernador lo ha planteado, pero en este momento no tenemos una respuesta… Pemex ya va a 
empezar con el cercado perimetral del terreno, en esta semana se entregaron las escrituras de donación de todo el 

polígono”, mencionó. El jueves pasado, Pemex informó que en noviembre comenzará el bardeado perimetral de las 700 

hectáreas donde quedará instalado el complejo petroquímico En el oficio DG/CE/075/2010, con fecha del 28 de julio 
pasado, la paraestatal envió al Congreso de Hidalgo el cronograma de trabajo que realizará Pemex para la refinería 

Bicentenario a lo largo de 2010. La paraestatal contestó que tras concluir la donación de los terrenos en julio pasado, de 
inmediato se procederá a convocar para la contratación de la barda perimetral y camino de acceso a la portada principal, 

construcción que se realizará a partir de noviembre próximo. “Los trabajos de urbanización y movimiento de tierra se 

iniciarán durante el segundo trimestre de 2011 en tanto se concluirán los estudios de mecánica de suelos y levantamientos 
topográficos”, indica el documento. Adelanta que los contratos de ingeniería, procura y construcción se formalizarán a 

finales de 2011, a principios de 2012 se iniciará la construcción de plantas de proceso lo cual demandará una gran cantidad 
de mano de obra, servicios y materiales. El fin de la construcción, arranque e inicio de las operaciones de la nueva refinería 

esta previsto dentro de un lustro. En el documento se expuso que de acuerdo con el presupuesto de inversión para la 

refinería, autorizado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), para la nueva refinería en Tula se destinarán 
un total de 8 mil 906 millones de dólares.  

Claves-Pagos de deuda 

• Nuvia Mayorga recordó que hasta antes de la adquisición de los terrenos la deuda pública de Hidalgo era de 2 mil 400 
millones de dólares. 

• En 2009, a esta cifra se le sumaron mil 500 millones más que fue el monto para la compra del polígono a los ejidatarios 
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de la zona de Tula-Tepeji. 

• Mayorga Delgado reveló que ya se comenzó a pagar el capital de la deuda pública y se dejarán finanzas sanas a la 
próxima administración estatal que entrará en abril del 2011. (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Gobierno organizará la Feria Hidalgo 2010: Por tercer año consecutivo, la Feria Hidalgo no se concesionará y 

será organizada por la Promotora de Eventos del gobierno estatal, informó la titular de la Secretaría de Turismo, Oralia 
Vega Ortiz. “No será concesionada, ya llevamos tres años que este festejo ha sido de los hidalguenses, las autoridades 

municipales nos han apoyado, a la Operadora de Eventos, órgano descentralizado de la Secretaría de Turismo, le toca la 
parte de la organización, a nosotros la supervisión del programa y hacer la promoción en diversas partes de la república” 

refirió la funcionaria estatal. La secretaria manifestó que el festejo anual de la capital del estado aún no tiene un monto fijo 

de inversión, pero aseguró que el objetivo principal es que los precios sean accesibles a la población en general. “Hasta 
ahora no tenemos el monto del presupuesto, hay propuestas seguimos teniendo propuestas que nosotros esperamos sean 

del agrado de las familias hidalguenses, ese es el único objetivo por el que organizamos esto”, aseguró. Vega Ortiz explicó 
que las únicas dos áreas de la feria que sí están concesionadas son el Palenque y los Toros. En las próximas semanas se 

dará a conocer el programa de actividades del festejo. De acuerdo al comité organizador de la edición 2009, la venta de 
boletos fue de poco más de 700 mil boletos, lo que derivó en más de 21 millones de pesos de recaudación.  (Gustavo 

Godínez, página 10) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio alista reforma a Reglamento de Tránsito: Geraldina García Gordillo aseguró que las reformas al 
nuevo reglamento de tránsito estarán listas para la primera sesión de cabildo del mes de septiembre, por lo que dijo, antes 

de que termine el año deberán estar operando las nuevas disposiciones. “No nos hemos plantado un plazo como tal, pero 
yo he planteado la propuesta de presentar la iniciativa de reforma en la primera semana de septiembre, en la primera 

sesión de cabildo de septiembre, con la idea de que estén operando estas nuevas leyes o estas reformas antes de que 

termine este año”. La titular del ejecutivo municipal señaló que sólo están a la espera de las últimas propuestas para pasar 
a su análisis “ya hemos tenido reuniones con varias organizaciones, con transportistas, con empresarios, con ciudadanos ya 

sólo estamos esperando que lleguen las última propuestas, para poder empezar el análisis, que nos va hacer que doblemos 
el trabajo, pero todo encaminado a que en septiembre ya estemos presentando una iniciativa a la asamblea municipal”. La 

titular del ejecutivo municipal señaló que la revisión que se le realizará al Reglamento de Tránsito, que entró en vigor 
apenas en enero de este año, será un análisis de integral donde se tomará la opinión de la ciudadanía.  (Jonathan Collazo, 

página 09) 

Independiente-Probarán a Geraldina García faltantes por 20 mdp en alcaldía: El presidente del Partido Acción 
Nacional en Pachuca, Juan Carlos Robles, aseguró que esta semana mostrará las pruebas que comprueban que las 

administraciones municipales priistas en la capital del estado no comprobaron más de 20 millones de pesos en programas 

federales desde la administración de Alberto Meléndez hasta la actual que encabeza Geraldina García. Ahí le va "Ante los 
señalamientos de Geraldina en el sentido de que no hay pruebas de los señalamientos que realizamos de que no se 

comprobaron obras y que hay desfalco en la administración, le decimos que esta semana vamos a presentar las pruebas 
que nos solicita." Con esto daremos mayor certeza -puntualizó- a nuestros señalamientos de que no habrá programas de la 

Sedesol por los 20 millones de pesos que no se justificaron desde la administración de Alberto Meléndez Apodaca hasta la 

de Francisco Olvera. Respuestas y juicio político "Una vez que entreguemos las pruebas, esperamos que ella como 
alcaldesa tome cartas en el asunto, porque nosotros también haremos lo conducente para que haya sanciones y en su caso 

hasta un juicio político contra Alberto Meléndez Apodaca, Omar Fayad Meneses, Francisco Olvera y también le tocará a 
Geraldina." El panista comentó que este juicio se pretende solicitar en el Congreso local, aunque es consciente de que 

seguramente no pasará nada, "porque son del mismo partido y se protegen por ser mayoría", sin embargo, "haremos 
nuestro trabajo hasta la última consecuencia en beneficio de los pachuqueños". "En su momento presionaremos en el 

Congreso del estado para que no le den carpetazo a este tema y se investigue, porque vamos a respaldarnos en la 

Constitución y ellos serán los que determinen si habrá alguna sanción o no." (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Pide la Corte someter a la ley la lucha antinarco: El Poder Judicial ha reconocido la necesidad de acciones 

contundentes y certeras para fortalecer la paz social y las instituciones de este país, y “en ese camino sabemos que el 

combate al crimen organizado debe pasar por el absoluto apego a la legalidad, por la procuración efectiva de la justicia y 
por la protección irrestricta de las garantías individuales”, afirmó el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), Guillermo Ortiz Mayagoitia. Durante su intervención en la Ceremonia de Recepción de los Restos de los Héroes de 
la Patria, en el patio principal de Palacio Nacional, Ortiz Mayagoitia agregó: “Nuestra sociedad no debe habituarse a la 

violencia, a la injusticia ni a la ilegalidad; no debemos aceptarlas como una forma de vida para las futuras generaciones”.  
El presidente de la Corte reconoció que a 200 años del comienzo del movimiento de Independencia, México se enfrenta a 

retos difíciles, pero la diferencia, dijo, es que hoy cuenta con instituciones sólidas. Antes de hacer guardia de honor frente a 

las osamentas de los 14 próceres, que serán exhibidas en la Galería Nacional, en el contexto de la exposición México 200 
años, el ministro indicó que este es un buen momento para que los jóvenes conozcan la vida y obra de los héroes 

nacionales, con el fin de que tomen sus ideales como referentes para construir un México más justo, equitativo, tolerante y 
libre.  “Por eso, con fervor patrio, interrumpimos el reposo histórico en el que estaban sumergidos para que los restos de 

nuestros héroes mayores, ahora restaurados en su materialidad y plenamente identificados, con la fuerza de su espíritu y 

de sus ideales, sigan orientando el destino de nuestro país.” Ante el presidente Felipe Calderón, el titular de la SCJN señaló 
que el movimiento de Independencia buscó, desde su origen, la libertad y la igualdad. Sus protagonistas vieron en la 

guerra una terrible excepción destinada a brindar paz y orden a las futuras generaciones.  “Hoy gozamos de los derechos 
que los héroes vislumbraron y que fueron capaces de transmitirnos a través de la Constitución. Por eso, para honrar su 

memoria debemos asegurarnos de que las situaciones de excepción no permanezcan en nuestra convivencia democrática. 
“Este sentimiento del orgullo de ser mexicanos nos exige recordar que este país fue uno de los primeros en el mundo en 

abolir la esclavitud. México desde sus orígenes conserva una profunda vocación por la libertad”, afirmó. Ortiz Mayagoitia 

dijo que Miguel Hidalgo luchó por acabar con el sistema de castas. Los mexicanos de hoy, inspirados en su ejemplo, 
trabajan pacíficamente por construir una sociedad más tolerante e igualitaria. El Instituto Federal de la Defensoría Pública 

refleja dicho esfuerzo, actualmente cuenta con defensores públicos bilingües, capaces de atender a los hablantes de 20 
lenguas indígenas distintas.  En el acto también estuvieron los secretarios de la Defensa Nacional, Guillermo Galván, y de 

Educación Pública, Alonso Lujambio. (Leticia López, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que la profesora Mirna García López, secretaría general de la Sección 15 del SNTE, fiel a su estilo, tiene como gerente del 
programa autoprotección a su hermano Luis García López, quien también es secretario particular del ex secretario Moisés 

Jiménez Sánchez. Esta prestación no es más que un seguro que se cobra a los docentes y administrativos que trabajan en 

la SEPH, el cual es manejado. Esta prestación, dicen, genera elevadas ganancias al sindicato, mediante descuentos 
aplicados  

que el dirigente de transportistas Pedro Solares y el de abastos Francisco Rodríguez Pérez se creen los verdaderos dueños 
del sector popular en la entidad, y dicen sus detractores que hasta se han aventado la puntada de proponer cambios en las 

dirigencias del sector popular, en particular de la CNOP. Incluso, han intentado influir en las decisiones del Instituto Estatal 
del Transporte, en donde han querido imponer a algunos funcionarios. 

que nuevamente suena entre los trabajadores del gobierno del estado su inconformidad por la entrega de los tan 
promocionados programas sociales, como despensas y paquetes de útiles escolares, ya que persisten las prácticas de 
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comisionarlos sin pago de viáticos para repartirlos en las diferentes regiones de la entidad. 

que tras el anuncio del gobernador Miguel Osorio Chong, realizado la semana pasada, sobre hacer justicia tras el falleció 
en el Hospital General de Tulancingo de una recién nacida por negligencia médica un día después de casi ser enterrada 

vida; ayer, el procurador general de Justicia, José Alberto Rodríguez Calderón, anunció que están en capilla el director y 
otros cuatro funcionarios más del nosocomio, se les fincarán responsabilidades penales. Con esto, se demuestra la voluntad 

política para corregir irregularidades en los hospitales del sector Salud estatal. Habrá qué estar pendientes que  

que mientras esto sucede, el subsecretario de Salud, Enrique Macedo, no deja de hacer campaña; ahora, en el distrito de 

San Agustín Metzquititlán le llueven reclamos por no haber entregado apoyos económicos por más de dos millones de 
pesos, según los inconformes. 

que los legisladores hidalguenses deberán estar atentos al conflicto limítrofe que existe entre los ejidatarios de Santa 
María, en Emiliano Zapata, y San Antonio Calpulalpan, que pertenece a Tlaxcala. 

De acuerdo con algunos labriegos, este problema que ha perdurado por más de 80 años está a punto de detonar en un 
conflicto de amplias proporciones, similar al de Cinta Larga, en Mixquiahuala. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que la Procuraduría General Justicia de Hidalgo sí trabaja, no como la conductora de ciertos “programas amarillistas”. Y es 

que, como dijo el procurador José Alberto Rodríguez Calderón, ya se dictaron tres órdenes de aprehensión en contra 
de los presuntos responsables de la muerte de una niña de 24 semanas de gestación. Quizá por ello la Señorita Laura 

nunca llegó a Tulancingo. 

Que las obras prometidas para celebrar el Bicentenario y Centenario de la Independencia y Revolución, respectivamente, 

estarán listas… pero para el próximo año. A un mes de la fecha ninguna de ellas ha sido entregada, aunque el secretario de 
Obras Públicas, Cuauhtémoc Ochoa asegura que la Diosa del Aire y la Rotonda de los Hombres Ilustres estará lista, por 

lo que los trabajadores trabajan día y noche en los proyectos  

Que crucial será el voto de los consejeros del IFE en la sesión que tendrán mañana. Si votan unánimemente por ir a la 

controversia contra la Cámara de Diputados, darán una señal clarísima de que no se quedarán con los brazos cruzados 
frente a la ofensiva que les han lanzado el PRD y una parte del PRI. 

Que el dirigente estatal del PRD se quitó el mal sabor de boca que le dejaron las pasadas elecciones con la noticia de que 

6 mil personas se afiliaron al sol azteca. Y esperan que otros 29 mil pejecitos recién nacidos engrosen las filas del 

partido, pero lo que desconoce es quien será el encargado de dirigir estas huestes hacia la batalla del 2012. 

 
Que el personal del Hospital Regional de Tulancingo esta renunciando. Y no es por las denuncias de maltrato y nepotismo, 

sino que decidieron cambiar de carrera, por lo que se inscribirán en la Escuela de Payasos que se construirá en ese 

municipio. El argumento es convincente: la Risoterapia es más segura. 

Que la secretaría de Turismo del estado ya se dio cuenta dónde está el verdadero turismo para Pachuca. A un mes de que 

comience la Feria de Pachuca, Oralia Vega asegura que será organizada por el Gobierno, pues ahora podrán atraer los 
turistas que no pudieron venir a los balanearios. Dicen que este sí es el último respiro para el turismo hidalguense. 

(redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

“En el municipio no son necesarias las cantinas para la gente, se necesitan escuelas, hospitales (...) pero parece que el 
gobierno quiere fomentar el vicio” Juan Manuel Escobar, pastor de la Iglesia Pentecostés de Huejutla, sobre la apertura 

de cantinas y expendios de licor. 

“Existen muchos payasos que empiezan desde muy pequeños y no tienen la posibilidad de estudiar, por eso trataremos de 

que cursen ahí estudios de nivel primaria” Payaso Paulín, acerca de las limitaciones y desventajas que tiene ser actor 
circense, razón por la que abrirán una escuela. 

“Hasta el día viernes llevábamos 6 mil 500 afiliados en cuatro semanas. Tenemos cinco módulos en Hidalgo, uno 
permanente en las oficinas del PRD en Pachuca” Pedro Porras, líder estatal del Partido de la Revolución Democrática, 

sobre la campaña de afiliación que comenzaron hace un mes. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Javier Rojo García de Alba, hijo mayor del ex gobernador Jorge rojo Lugo, quién falleció el 
pasado 15 de julio de una enfermedad hepática, murió el viernes en un accidente del cual se ignoran los pormenores, el 

primogénito de la familia Rojo fue velado por sus hermanos José Antonio, Jorge, María Isabel y Silvia Rojo García de Alba 
en una agencia funeraria de la capital del país. Descanse en paz…  (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: En Pachuca, 50 por ciento de las calles no cuenta con pavimentación, principalmente las 

colonias periféricas al centro de la ciudad... ¿Y la lana, ama?...(redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos… 

¿Y el presupuesto, amá? 

La regidora perredista Edith Ibarra Jiménez alzó el índice flamígero y acusa que 50 por ciento de las calles de Pachuca no 
cuenta con pavimentación, principalmente en las colonias ubicadas en la periferia de la ciudad. ¿La causa del problema? 

Doña Edith sostiene que es por la política de oídos sordos de las autoridades municipales. Pero el secretario de Obras 

Publicas del municipio, Héctor Henkel Castañeda, tiene otra versión y asegura que el déficit es de 15 por ciento. Como sea, 
el asunto es que el presupuesto destinado para pavimentar no se ha ejercido a plenitud. Quizá la señora presidenta ya esté 

en el tejido de una explicación. 

Sector salud no suspenderá servicios 

Las negociaciones laborales entre el alto mando del Sindicato de Trabajadores del Sector Salud y las autoridades están en 

un punto difícil. Tanto que debió intervenir la Secretaría de Gobernación. Los trabajadores exigen aumento salarial, 
basificaciones y homologación de plazas. Están en su derecho. Pero en el caso de la sección 20 de este gremio que en el 

estado de Hidalgo encabeza Sonia Ocampo Chapa, no habrá paros masivos en los centros de trabajo. La población puede 

estar tranquila de que el servicio no será suspendido, garantizó la lideresa. "Sé lo que está pasando y les he dicho que en 
lo personal como secretaria estoy por la negociación, por el diálogo, por el trabajo", argumentó. Bien por esa 

responsabilidad. 

Omar, a toro pasado 

Pese a la recurrente postura que asumió, de descalificar a los adversarios, como si se tratase de enemigos, al calor de los 

arrebatos de campaña, el diputado federal priista y cabeza del tricolor hidalguense Omar Fayad asumió el discurso del 

cierre de heridas. Ahora agradece el interés de la gente por participar en diálogos e indicó que la sencillez, la cercanía y la 
comunicación son factores imprescindibles como una nueva forma de gestión en el estado de Hidalgo. Anda irreconocible; 
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¿le dieron línea? 

El PAN anda engallado 

El dirigente municipal del PAN-Pachuca Juan Carlos Robles no quita el dedo del renglón. 

Asegura que esta semana mostrará pruebas de que las administraciones municipales priistas en la capital del estado no 
comprobaron más de 20 millones de pesos dizque utilizados en programas federales. Y el asunto abarca desde la 

administración de Alberto Meléndez hasta la actual, que encabeza Geraldina García. Más vale que tenga pruebas y no se 
trate de una bola de humo.  

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Radar Político…. 

RATIFICAN TRIUNFOS… En el cuartel de lo que fue la coalición “Hidalgo Nos Une” festejaban la posibilidad de que los 
magistrados federales dieran un revés al Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado, en el caso de las impugnaciones 

realizadas a los resultados que dieron el triunfo a los candidatos del PRI y de la alianza “Unidos Contigo” en las elecciones 
para diputados locales, pero sus pronósticos no salieron como esperaban y esta semana los integrantes del TRIFE 

ratificaron de manera unánime las resoluciones que en torno al caso emitió el tribunal local, así como la declaración de 
validez de la elección que desde el 7 de julio hizo el Instituto Estatal Electoral y los consejos locales. Era previsible que las 

impugnaciones realizadas no iban a proceder, menos en lo que se refiere a distritos como el de Tizayuca, en donde la 

diputada electa Myrlen Salas Dorantes, propuesta por el Partido Nueva Alianza como candidata, fue la que obtuvo el mayor 
porcentaje de votación de todo el estado y por obvias razones tuvo un triunfo aplastante sobre sus adversarios, pero queda 

claro que lo que los partidos Acción Nacional y el de la Revolución Democrática buscaban, era hacer tiempo, crear un 
escenario ficticio de conflicto postelectoral y ganar un poco más de simpatizantes para su causa alegando un fraude que de 

acuerdo a los magistrados estatales y federales, simplemente no existió. A quienes buscaron la impugnación en los otros 

distritos no les fue mejor, pues en lo que se refiere a Tula de Allende donde el triunfo correspondió a Marcela Vieyra 
Alamilla, los opositores aseguraban que podrían revertir el resultado y convertir en diputado al ex-alcalde de Tezontepec de 

Aldama, Moisés Cornejo Barrera, pero el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, también ratificó la resolución 
emitida por el órgano jurisdiccional local y por los mismos motivos, los magistrados no encontraron ninguna irregularidad 

en la elección y los de “Hidalgo Nos Une” no presentaron prueba alguna de su dicho. 

INCAPACES DE GANAR… Incapaces de ganar la elección en 16 de los 18 distritos, “Hidalgo Nos Une” buscó obtener en 

los tribunales, el triunfo que no pudo obtener en las urnas, lo que resulta no solo lamentable sino también antidemocrático, 
pues es penoso constatar que para los partidos opositores la democracia solo existe cuando ellos ganan, no importa que 

sea por un voto; pero en cambio si pierden, de inmediato califican la jornada como un fraude, la llaman elección de estado 
y a los triunfadores les llaman tramposos. Ciertamente es derecho de los partidos políticos el impugnar una elección y 

todos lo han hecho, tanto el PRI como el PAN, PRD, PT, PVEM, Convergencia y PANAL han ejercido esa facultad, pero por 

el bien de las instituciones y del ejercicio democrático, sería mucho más positivo si acudieran a los tribunales solo cuando 
tengan elementos para hacerlo, cuando tengan pruebas de sus afirmaciones y realmente tengan posibilidades de obtener 

una resolución favorable, porque de lo contrario solo siembran la desconfianza en las instituciones, empañan los procesos 
electorales y por supuesto hacen el ridículo tanto los dirigentes como los jurídicos de los partidos que impugnan. Resuelta 

de manera definitiva la resolución en torno a la elección de diputados locales, ahora solo falta que el Instituto Estatal 

Electoral que preside Daniel Rolando Jimenez Rojo, realice la asignación de las diputaciones que cada partido o coalición 
hayan obtenido por la vía plurinominal y que el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado, que preside el magistrado 

Alejandro Habib Nicolás, resuelva lo correspondiente a la impugnación que la coalición “Hidalgo Nos Une” realizó en torno a 
la elección de José Francisco Olvera Ruiz como gobernador, para que quede concluido el proceso en el ámbito local. 

POR LA RENOVACIÓN… Luego de la jornada comicial del 4 de julio y a fin de iniciar los preparativos para las elecciones 
del 2011 en las que se renovarán los 84 Ayuntamientos hidalguenses, en el Partido de la Revolución Democrática 

comienzan a agitarse las aguas para lo que será la renovación de la dirigencia estatal en los próximos meses, pues para los 
perredistas que están comprometidos con los principios del Sol Azteca, parece impensable que tras el fracaso obtenido, 

Pedro Porras Pérez siga como presidente al frente de su organización. Son tres los grupos dominantes al interior del PRD, 

el que encabeza el senador José Guadarrama Márquez y el de Isidro Pedraza Chávez que en todo momento se opusieron a 
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servir como comparsas del PAN en la elección de gobernador; así como el de Pedro Porras y de Luciano Cornejo que 

traicionando los ideales del PRD, decidieron entregarle el partido y su estructura a Acción Nacional con los resultados ya 

conocidos, por lo que se insiste en la posibilidad de que sea el ex-diputado Pedraza quien aproximadamente a partir de 
diciembre dirija los destinos de lo que queda del PRD. Hasta ahora José Guadarrama ni Isidro Pedraza han fijado su 

postura en torno a la sucesión en el PRD, pero queda claro que la corriente de Nueva Izquierda a la cual pertenecen junto 
con Luciano Cornejo, se encuentra dividida y no permitirán que Cornejo Barrera y Porras Pérez sigan haciendo del 

perredismo una corriente al servicio del partido de Felipe Calderón Hinojosa, al aun consideran un presidente espurio. (Joel 

Sánchez, página 06) 

Crónica-Grillerías… 

Vicios en el PRD: Los grillos dicen que existe un fuerte rumor de que Pedro Porras, estaría optando por pagar una multa 
de miles de pesos, a fin de ocultar un fraude durante un proceso interno. Los informados sobre el particular aseguran que 

el líder del sol azteca pretende dejar en cierta posición al interior del partido a una persona que no ganó la contienda 
interna, proceso que además fuera impugnado por la contraparte afectada ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación y quién le diera la razón durante el desahogo de los magistrados. De acuerdo a las mismas voces. Porras 
optaría por aceptar la sanción económica antes de reponer un asunto que dejaría en evidencia algunos vicios descubiertos 

al interior de su administración. Además, recordemos que dicha sanción será cubierta con las prerrogativas que los órganos 

electorales entregan a los partidos, mismas que provienen de los impuestos de todos los ciudadanos. 

¿Me devuelven mi dinero?: A propósito del sol azteca, afirman que los militantes de alto nivel y que ostentan o tuvieron 
algún cargo de elección popular, insisten en no pagar las cuotas que sostienen en buena medida al partido. Grillitos 

anuncian que muchos nombres que aparecen en la lista de deudores, están escudados por alguna de las corrientes políticas 

a nivel nacional. Algunos ecos administradores refieren que entre aquellos que antes del proceso electoral pasado debían 
sus aportaciones destaca Moisés Cornejo, quién vio tambalearse su candidatura como diputado local al tener dicho adeudo, 

mismo que cubriera en dos partes, el detalle aquí es que los grillitos señalan que el hermano de Luciano pidió que este 
dinero (el cual se calcula era más de 20 mil pesos) le fuera reintegrado, eso sí ¡por favor! 

(redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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